

An

FB 1

Nachstehenden Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses am 09.11.2021 zur weiteren Verwendung und ggf. weiteren Veranlassung.

**2. Überörtliche Prüfung der Stadt Bergneustadt im Jahr 2021, Prüfungsbericht der gpaNRW zur Informationstechnik vom 30.07.2021
0188/2021**

Herr Binner führt vor dem weiteren Einstieg in den Tagesordnungspunkt aus, dass die letzte IT-Prüfung dieser Art im Jahr 2014 stattgefunden hat. Die danach für das Jahr 2018 vorgesehene Prüfung ist ausgefallen, da im Bereich der IT ein größerer Umbruch in der Verwaltung unter anderem aus personellen Gründen stattgefunden hat. Die 2018 vorgesehene Prüfung wurde in Absprache mit der gpaNRW nach 2021 verschoben, da Umbruchszeiten selber für eine solche Prüfung als nicht vorteilhaft angesehen werden und damit auch die nach dem Umbruch gesammelten Erfahrungen schon in die Prüfung mit einfließen konnten.

In der nachfolgenden Befassung mit dem Bericht aus der überörtlichen Prüfung und der Stellungnahme der Verwaltung wurden einige Punkte intensiver behandelt und Fragen beantwortet.

Hinsichtlich eines Lizenzmanagement wird auf dessen Bedeutung hingewiesen. Hierzu wird ergänzend von Frau Hortmann und Herrn Binner ausgeführt, dass dieses im Zusammenhang mit der Supportunterstützung durch die regio iT zu betrachten ist. Daher werden bestimmte Aufgaben im Zusammenhang mit einem Lizenzmanagement von der regio iT als Supportbetreiber der Stadt wahrgenommen. Eine Übersicht über die vorhandenen Lizenzen ist aber bereits bei der Stadt vorhanden und wird als ausreichend betrachtet. Ein darüber hinausgehendes Lizenzmanagement wird aufgrund der erheblichen Kosten als zu teuer und insofern auch nicht für erforderlich gehalten.

In diesem Zusammenhang wurden auch die Themen Kosten, Zukunft und Wechsel des Anbieters kurz angesprochen. Dabei wurde darauf hingewiesen, dass alle Mitglieder des damaligen Zweckverbandes der civitec, zu denen auch die beiden Kreise Oberberg in Gummersbach und Rhein-Sieg in Siegburg gehören, geschlossen zur regio iT gewechselt sind.

Auf die Frage zur Stellenausschreibung hinsichtlich der Digitalisierung wird mitgeteilt, dass diese mittlerweile seit 01.11.2021 unbefristet besetzt worden ist, da diese Aufgabe auch in

Zukunft weiterhin wahrzunehmen ist und in dieser Hinsicht nach dem Prüfungsbericht die Stadt Bergneustadt an dieser Stelle schwach besetzt ist.

Nach Abschluss seiner Beratung über den Bericht der überörtlichen Prüfung beschließt der Rechnungsprüfungsausschuss, den vollständigen Prüfungsbericht der gpaNRW vom 30.07.2021 sowie die Stellungnahme des Bürgermeisters mit der nachfolgenden Ergänzung zum Punkt E 3.2 dem Rat vorzulegen.

„Die Stadt Bergneustadt hat einen umfassenden Supportvertrag mit der regio iT. Die regio iT führt im Prinzip das Lizenzmanagement für die Stadt und gibt die Vorgaben zur erforderlichen Anpassung/Bestellung der Produkte im Server- und Clientbereich.

Fremdsoftware, z. B. das Geograf-System Ingrada im Baubereich, wird nur selten eingesetzt. Auch hier wird die Stadt von einem externen Dienstleister unterstützt, mit dem der Einsatz der Fachsoftware in einem permanenten Prozess abgestimmt, weiterentwickelt und optimiert wird.“

Abstimmungsergebnis: einstimmig